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第７回岡谷市基本構想審議会 会議録 

令 和 ５年 １２ 月 １ 日（ 金 ） 

午後１時３０分～午後２時００分 

市 役 所  ９ 階  大 会 議 室 

 

１ 開会 

  ○市民憲章唱和 

 

２ 会長あいさつ 

皆さんこんにちは。 

第７回岡谷市基本構想審議会にご出席を賜りまして本当にありがとうございます。 

師走に入りまして、何かと立て込んでまいります。 

今朝、家が沢山建ち並んでいるところに長年の空き家がありまして、四方に木が張り出

して、ご近所さんは大変な迷惑をしている状況で、それを何とかしろということで、区へ

要望書を持ってきた方がいらっしゃいました。 

要望はわかるけれども、民法が改正になって、お隣さんが迷惑していたら、木の所有者

に申し入れをして、反応がなかったら自分で切ってください。それが解決方法ですよと伝

えましたが、区が何とかしろとのことでした。 

市道に面している部分につきましては、土木課へ申し入れをしましたら、土木課が快く

応じてくれました。すぐ対応するということでございます。 

そんな話、市の方へは毎度あると思います。本当に毎度のことで、市の皆さん大変だろ

うなと思って、ご同情を申し上げるところでございますけれども、今後の基本構想に基づ

く答申につきましても、ご対処をよろしくお願いしたいと思うところです。 

本日は答申案の審議をさせていただきます。よろしくお願いします。 

 

３ 会議事項 

 第５次岡谷市総合計画後期基本計画（案） 答申（案）について 

副会長（司会） 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

仲田企画課長 

 

 

 

 

それでは、これより次第３の会議事項に入ります。 

ここからの進行は会長にお願いいたします。 

 

それでは、議事を進行させていただきます。 

本日の会議事項は、第５次岡谷市総合計画後期基本計画（案） 答申（案）

についてです。 

事務局より説明を受けたのち、質疑とさせていただきます。 

それでは、答申（案）について、事務局より説明をお願いします。 

 

第５次岡谷市総合計画後期基本計画（案） 答申（案）について 

 資料：【答申（案）】第５次岡谷市総合計画基本構想及び後期基本計画 

    について（答申） 

（資料に基づき説明） 
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会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

仲田企画課長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長（司会） 

 

 

 

ただいまの説明について、質問・意見ありましたらお願いします。 

 

（別添）の一番はじめの文章なんですけども、２行目、３行目について、

主語と述語がどっちを取ればいいかわからない。「若年層の大都市圏への

流出が続いており」というのは一つの現象で、なおかつ「生産性の年齢人

口、年齢人口の減少による」は並列で、生産性を低下させているというよ

うに読むということだと思います。 

ということは、冒頭で「我が国は」ということで、切り出して書いてあ

って、岡谷だとかに限定されることではなく、日本という国全体で考えれ

ば、その生産性の低下というのは、もうどこにいたって、落ちていきます。 

なので、岡谷だったら流出があるということでいいと思うが、日本を語

るということではちょっと違うかなと思います。この文章もう１回練って

いただきたいと思う。 

これあくまでも会長の名前で出るので、会長に恥をかかせてはいけない

と思う。 

言い回しなど、パッとわかるような簡単な文章がいいような気がしま

す。お願いします。 

 

そのほかに質問等ありましたらお願いします。 

 

２ページ目の下から６行目「そのためにも、市の具体的な取り組みを、」

のところなんですけど、取組と目標とか、取組や将来像とか、取り組んだ

結果どうなっていくのかという目指す姿とか目指す目標みたいな一言が

あった方がいいと思いました。 

 

ありがとうございます。 

いただいた意見を参考にさせていただいて、答申に反映をさせていただ

きたいと思います。 

 

そのほかに質問等ありましたらお願いします。 

 

（質問等なし） 

 

それでは、本日いただいたご意見を参考に、答申書を作成していくこと

となります。 

時間的に限られておりますので、最終的な調整については、正副会長に

一任していただくことでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、責任を持って答申書を作成してまいりますので、よろしくお

願いいたします。 

以上で会議事項の全部を終了いたします。 

ありがとうございました。 

 

会長ありがとうございました。 

確認ですが、７ページ以降の（参考）はどのように捉えればよいでしょ

うか。 
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仲田企画課長 

 

 

 

副会長（司会） 

 

 

 

 

仲田企画課長 

 

副会長（司会） 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

仲田企画課長 

 

 

副会長（司会） 

 

委員 

 

 

芳沢企画課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

副会長（司会） 

 

 

 

 

当日の答申の際には、（参考）の部分も含めてすべて市長にお渡しをし

て、目を通させていただいて、反映するものは反映していく検討をさせて

いただきたいと思っていますので、よろしくお願いします。 

 

７ページ以降の（参考）というところで皆さんから出していただいた意

見・要望等というのが、基本的には漏れなく記載をさせていただいている

ということになりますので、この部分も含めて答申というようにさせてい

ただくということでよろしいですか。 

 

はい。 

 

それでは、全体を通して委員の皆様から何かありますでしょうか。 

 

４ページ、基本目標：未来の担い手を育み、生涯を通じて学ぶまち の

２つ目の項目です。 

これ文書はあくまでも審議会が答申として出す文書であるから、直して

もらいたいのは、文章中「それぞれの施設の回遊性を高めるため、認知度

を高めるため、」と「ため」が２つ続いている。 

できれば、「高めるとともに」というような形の表現がいいじゃないかな

という感じがします。 

 

ありがとうございます。修正させていただきます。 

すみませんでした。 

 

そのほか、委員の皆様から何かありますでしょうか。 

 

並行してパブリックコメントを実施されていると思うんですけど、それ

はどのように反映されるんでしょうか。 

 

パブリックコメントですけれども、昨日までで２件のご意見をちょうだ

いしております。 

内容によって、計画に取り入れるものは取り入れていきたいと思ってお

りますが、現在精査している最中であります。 

また、本日いらっしゃらない委員さんからも追加でご意見等いただいて

おりますので、それらも加えたり、先ほど委員さんからもご指摘いただい

たとおり、こちらの答申案、まだまだてにをはとか少し雑なところがあり

ますので、その辺も見直しまして、最終的な形では綺麗に整えていきたい

と思います。 

パブリックコメントについても、皆さんと共有していくのがいいのかな

と思っておりますので、また何らかの形で、こういう意見があったという

のもどこかでお示しできればと思っております。 

お願いいたします。 

 

わかりました。ありがとうございます。 

 

そのほか、委員の皆様から何かありますでしょうか。 

 

（発言なし） 

 

そのほか、事務局から連絡事項等ありましたらお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芳沢企画課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

副会長（司会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

まず１点目、お手元に、前回同様、岡谷市基本構想審議会 質問・意見 連

絡票という用紙を配付しております。 

本日発言できなかった質問・意見等がありましたら、こちらの連絡票で

ご報告をいただければ幸いです。 

提出につきましては、１２月１８日の答申に向けまして、答申書の作成

を行う都合上、恐れ入りますが、１２月７日（木）までに、企画課までご

報告いただければと思います。 

２点目です。次回、第８回岡谷市基本構想審議会についてのご連絡です。 

お手元に開催通知を配付させていただいております。 

日時場所につきましては、令和５年１２月１８日（月）午後３時から、

会場は今回と同じ９階大会議室でお願いいたします。 

内容につきましては、本審議会から市に対して答申を行います。 

なお、ご報告いただいております出欠席に変更が生じた場合、恐れ入り

ますが、事務局までご連絡をお願いいたします。 

最後です。前々回、第５回審議会までの委員報酬のお渡しできていない

控除所得税領収書を配付させていただいております。 

また、前回の第６回、前々回の第５回の会議録につきましても配布をさ

せていただいておりますので、ご確認をお願いいたします。 

事務局からの連絡は以上でございます。 

 

ただいまご案内しましたとおり、質問・意見 連絡票を配布しております

が、答申案について、もう一度じっくり見ていただいて委員さんの発言等

に漏れがないかなどを確認していただきたいと思います。 

また、意見・要望等についてでございますが、若干委員さんの言葉に、

こちらから少し補うような形で加筆してあるところもあります。委員さん

の思いと違うところなどがありましたら、ご指摘等いただければと思いま

す。 

 

ありがとうございました。 

今お話があったとおり、もう少し時間ございますので、せっかくこれま

でずっとお忙しい中、ご参画をいただいていますので、できるだけ漏れな

いように仕上げさせていただきたいと思っております。 

１２月７日までにぜひ、細かい点でも結構でございますので、修正点等、

あるいは追加等ございましたら遠慮なくおっしゃっていただければと思

います。 

どうかよろしくお願いをいたします。 

それでは、閉会の挨拶を副会長お願いいたします。 

 

それでは以上をもちまして、令和５年度第７回岡谷市基本構想審議会を

閉会といたします。皆様、お疲れ様でした。 

 

 


